

# 新潟県 公民館月報

昭和54年10月号

発行所 新潟県公民館連合会

【新潟市川端町2-9・県林業会館内】  
【電話・新潟(0252)24-60731】  
【振替新潟  
4094】

発行人 会長 石井耕一  
編集人 事務局長 本田清  
【定価1部 70円 年共・年額 840円】



## 山どうぶの彌彦

子供の頃、たしかに来たことのある雑木林、わらびをとり、はしゃぎまねたあの雑木林はたしかこの辺であるはずなのだが……。そう思いついて記憶をたどろうとするがはっきりしてこない。

今はほとんど雑木林のかげもなく広々としたぶどう山のつづいているあたりのはずだ。

冬の日のぶどう山にのぼり立つと、みはるかす寒々とした中に弥彦全村が眼下にひらける。折からの時雨にかすんで続く烟には、流木を思わせるような無作にまかりくねつたぶどうの木が黒々と列をなして、静かに、全く静まりかえって立ちならんでいる。

秋の日に陽を受け端々しい紫色のふさをなしぶら下がっていたのは、あれはいつたい何だったのだろうか、あれは幻覚だったのだろうか、と思わせるほど苛酷さが漂っている。春はもうすぐそこまで来ているというのに。私はこんなぶどう山のたたずまいが、よく好きだ。

昭和五十三年冬――

◎

「絵」「文」ともに

幸田啓(弥彦村弥彦中学校教諭)

# 関公連（長野）大会から



### 全体討議の確認事項

1. 社会教育法より公民館に関する事項を独立し、完全な公民館法を制定すること。
    - イ. 専門委員会を設置し、法制化の条文を定めるため、十分な検討を加えること。
    - ロ. 現場での討論をまきおこし、実践を理論化し、専門委員会に反映すること。
  2. 公民館法のなかでもりこむこと。
    - イ. 館長の常勤専任化
    - ロ. 公民館主事の複数化とイ、ロを含めた教育専門職化
    - ハ. 国県の財政措置の確立義務教育国庫負担決と同率以上のものであること。
    - ニ. このほかは専門委員会で早急に結論を出すこと。但し、権力の支配や干渉が加わるような法制定には反対する。
  3. 市町村長に対する公振連加盟の積極的な促進

（カット写真は長野市民会館での開会式（上）と閉会式で次回新潟大会の宣言をする石井耕一新潟県公連会長）  
（下）

第十五回関東甲信越地方民連大会は第十八回長崎県公民節大会と併催される九月五・六日の両日、長野市民会館を主場として開催された。

参加者は十都県から約三千人、地元から約一千名、わざとて三日ほど。本県からは石井耕一以下十一名が参加、研究主題の「社会教育機関である公民節」、「財政の確立と関係法規」等が討議された。

事務長の徳間助氏によつて、き  
過をふまひて、柏崎市中央公民館  
なる十一月十三・十四日岐阜市で  
開かれる全国公民館大會へ、関東  
甲信越ブロックの意図として積  
み上げられることになつてゐる。  
一曰目、全體討議では、一名の  
議長席が交代で進行、二名の委員  
会員式では、本原石井耕一会長  
が、次年度新潟県の下越地区会場  
で第二十二回大会を開くことを力  
強々眞似して打ち上げた。  
別紙に全體討議の確認事項を紹  
介した。

ことしの関公連大会は、一社会教育法改正への公民館関係者による意志集約をはかるための一歩踏みたるものであつた。しかし、まだ全体の論議はにつまつてはおらず、統一見解を打ち出すまでにはいたらなかつたようである。今後さらに全国研究大会等で充分に考究を加えなければならないことである。

の改善」②「地域住民の生活課題に応える学習と創造活動の積極的な推進方策」について、それぞれ谷忠桂氏・千葉県木更津市中学校長(農業園芸科長・竹内隆氏)の発表。対する貴達の答弁、参加者の討議があつた。

最終プログラムのパネルディス

公民館という概念は、創生以来三十年を経たいまも、まだはっきりしたものではないようである。

## 公民館は一種類ある

### 鶴巻鉄三

「公民館が策定した九月五・六日の関口長野大会で選ばれた」ことであるが、公

字だけの世界であったのだろうか。

関プロ大会では、二つ證であるが、一考してほんと

タードあるといつ発言はらざるか

民館の二つに分れ、そぞぞ難題

館を条例・規則のせ、「分館」

るものかどうか、検討の余地があ

る。

また公民館が各地に存

在し、補助金(交付金)と住民の

手をもひ、一枚看板を有効に牛

なると、脱離する地区館もどく

これにいなりかねない。

(新潟市中央公民館)

が、お役所的とかマンネリ化され

る。論外である。

図書館法・書物規制と肩を並べる公民館法であらう。

これが善くべきことか、悲むべきことか、御一考願いたい。

(新潟市中央公民館)

果をあけてほしいものである。

住民の相互学習をいかに生かし、自治能力の向上をばかり、その結果

が、お役所的とかマンネリ化され

る。

図書館法・書物規制と肩を並べる公民館法であらう。

### ソ連での公民館演説

公民館演説









